

# VOICE

## 香川大学学生 esd (Education for Sustainable Development) プロジェクト「SteeeP」 ともに作って ともに食べて ともに食品ロス問題を考える『ともにキッチン』

私たち「SteeeP」は、毎月1回、瓦町FLAGで『ともにキッチン』というイベントを開催しています。『ともにキッチン』は、イベント当日に、廃棄される寸前の食材を地元スーパー(新鮮市場きむら様、マルシェぎむら様)から提供していただき、参加者全員で食材を見ながら作る料理を決めて、みんなで調理をしていきます。参加者全員が協力して料理を作るなかで、参加者の間で交流が生まれ、さらに「食品ロス」について考えてもらうキッカケとなります。

食品ロスとは、まだ食べられるのに捨てられてしまう食品のことを言い、日本では年間約648万トンにも上ります。これは、世界中で飢餓に苦しむ人々向けた世界の食糧援助量を大きく上回る量となっています。食品ロスの量を日本人一人当たりに換算すると、毎日お茶碗1杯分のご飯を捨てていることになります。日本は食料の大半を輸入に頼っている一方で、食べられる食料を大量に捨てているという現状があるのです。

『ともにキッチン』は、昨年の春に卒業された先輩がゼミのなかで始めた事業であり、その先輩が卒業することをきっかけに、私達SteeePが引き継ぐという運びとなりました。先輩が開催されていた際にSteeePメンバーも参加させていただいたのですが、捨てられるはずの食材がとても美味しく、美しい料理に変わり、食品ロスについて学ぶとともに良い機会となりました。このようなイベントをSteeeP主催で開催することができ光栄に思っています。

これまでに参加してくださった方のなかには、「すべて用意されているイベントではなく、作るもの自分たちで考えて一から行うところが新鮮だった」、「廃棄されるはずのもので、さまざまな種類の美味しい料理をつくれるなんてびっくりした」などと言ってくださる方もいて、食品ロスについて身近に感じてもらうことができていると考えています。

また、昨年の3月からイベントの際に出される

食品ロスの量を計ったところ、これまでの合計は約180kgに上っています。

瓦町FLAGでの定期開催に加えて、これまでに仏生山コミュニティセンターや大町コミュニティセンターでも開催させていただき、食品ロスについて考えるだけでなく地域の方とのつながりの場にもなっているのではないかと考えます。

たくさんの方に参加していただけるように高松市内の小学校にもチラシを配布させていただいているが、なかなか思うように呼び込みができないときもありますので、広報にも力を入れていきたいと思います。『ともにキッチン』は、まだまだ認知度が高いとは言えませんが、地道に開催していくことで、多くの方に知っていただき、参加していただける環境イベントになるよう頑張っていきます！

経済学部3年 岩澤磨生 (IWASAWA MAI)



提供いただいた食材



料理の豆知識を参加者の方から教わっています



食事の間で食品ロスに関するクイズを出題します



食材をみながらみんなで作る料理を考え中



廃棄されるはずの食材を使ったとは思えないほどの出来栄えです



仏生山コミュニティーセンター/たくさんの方が参加してくださいました



小学生も参加、一生态命料理してくれています



みんなで、いただきます



大町コミュニティーセンター/参加者をママさん限定という初めての試みをしました

# EVENT



2/13



2/16



2/18

創造工学部「デジタルグラフィックス演習」  
宝食品株式会社から販売する佃煮商品のパッケージデザインを造形・メディアデザインコースの授業で実施し、デザイン案のコンセプトやポイントなどを学生が一人ずつプレゼンテーション。様々な角度からのアプローチで制作された43案が発表されました。

防災土養成プログラム活動報告会  
ネクストプログラム防災土養成プログラムで学ぶ学生が、一年間の活動概要や熊本・総社市、西予市、宇和島市の被災地支援活動を報告。また、日本全国の被災地で支援活動を行っている、OPEN JAPAN 緊急支援プロジェクト代表の肥田氏の講演もありました。

# CIRCLE



## 邦楽部 竹友会

和楽器はあまり馴染みがない人が多い楽器ですが、専門の先生方や先輩方が丁寧に教えてくださるので、初心者でもすぐに上達できます！初心者も経験者も大歓迎です！興味のある方はぜひお越しください♪

Twitter : @kadaikikuyu



## 硬式野球部

四国六大学野球連盟の1部リーグに所属していて、年に2回のリーグ戦や、四国インカレなどの試合への出場、また審判講習会やスポーツ少年団の手伝いなども行っています。選手、マネージャー募集中です!!興味のある方は気軽に練習見学に来てください!!



興味を持ってくださった方は、twitter やHPも開設しているので、「香川大学医学部サッカー部」では是非検索してみてください

## 医学部サッカー部

プレーヤー、マネージャー総勢27名で活動しています。毎年夏に開催される西日本医科学総合体育大会や中四国大会をはじめとした大会に向けて練習に励んでおります。部活がオフの日は、川に遊びに行ったりボーリングをしたりと、部活以外にも楽しめる行事が目白押しです！